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会 議 録 

会議の名称 白岡市介護保険等運営協議会第８回会議 

開催日 令和２年１１月２日（月） 

開催時間 午後１時３０分 から 午後３時００分 まで 

開催場所 白岡市役所４階 特別大会議室 

会長の氏名 山﨑 文博 

出席者（出席委員） 

の氏名・出席者数 

北村 秀和 伊藤 昌美 中村 由美子 山﨑 文博 林  秀平 

吉田 英雄 稲垣 操 柳  章 増田 政史 伊藤 伸一 

齋藤 恵生 淺野 悦子    

    １２人 

欠席者（欠席委員） 

の氏名・欠席者数 

木下 健輔     

    １人 

説明員の職・氏名 高齢介護課主幹地域支援担当   早津 敦 

高齢介護課主査介護保険管理担当 島村 哲也 

事務局職員 

の職・指名 

健康福祉部長 神田 信行 

高齢介護課長 中山 美佐子 

高齢介護課主幹 吉田 恭久 

高齢介護課主幹地域支援担当   早津 敦 

高齢介護課主査介護認定給付担当 米田 澄恵 

高齢介護課主査介護保険管理担当 島村 哲也 

高齢介護課主事介護保険管理担当 清水 一貴 

その他 

会議出席者 

の職・指名 

株式会社サーベイリサーチセンター   岡田 良 

会議次第 １ 開 会 

２ 挨 拶 

３ 議 題 

⑴白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画（素案）について 

⑵その他 

４ 閉 会 

配付資料 事前配付 

・白岡市介護保険等運営協議会第８回会議次第 

・資料番号１ 白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画（素案） 

・資料番号２ 白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画及び介護保険料 

の今後の予定について 

・資料番号３ 介護保険制度改正の全体像 

 

 

当日配付 
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・資料番号４ 介護保険制度改正の全体像・調査結果からみえる課題に対する事業

や取組の記載箇所 

・『白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画（素案）』に対する意見書 
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議 事 の 経 過 

発言者 議題・発言内容・決定事項 

課長 

 

 

会長 

 

課長 

 

林委員 

 

課長 

 

 

 

 

 

 

 

会長（議長） 

 

 

 

議長 

 

 

事務局 

 

議長 

 

 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

議長 

 

 

Ｂ委員 

 

 

議長 

 

開会にあたり会議出席者に対し謝意を述べ、開会を宣す。 

続いて会長より挨拶を願う。 

 

会議出席者に対し謝意を述べ、挨拶を行う。 

 

続いて、当協議会の新任委員の林秀平委員を紹介し、挨拶を願う。 

 

挨拶を行う。 

 

本日、木下委員は都合により欠席の旨を報告。 

続いて、出席委員は１２名で、白岡市介護保険条例第２０条第２項の規定による

委員の過半数に達しており、本日の会議成立を報告する。 

続いて、資料の確認を行う。事前配付４点、本日配付２点の合計６点である。 

続いて議題に入る。 

介護保険条例第２０号第１項の規定により、山﨑会長に議長の職を行うよう願

う。 

 

議事を進行する旨宣する。 

 

（１）白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画（素案）について 

 

 「（１）白岡市高齢者福祉計画・第８期介護保険事業計画（素案）について」の

件を議題とすることを告げ、事務局に説明を求める。  

 

 資料に基づき、説明を行う。 

 

 事務局からの説明が終わりました。何か御意見等ございますか。 

 １人１意見ぐらいあると、当会議がより良いものになると思いますので、１人ず

つ指名させていただきたいと思います。 

 Ａ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 この計画書の内容で進めていただければと思います。 

 介護事業等におきましては、介護と医療の連携が一番大事だと思いますので、そ

れを重点的にやっていただければと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｂ委員、何か御意見等ございますか。 

 

今のところ、特別ございません。当日配布された資料番号４の確認をし、御意見

を御報告したいと思っております。 

 

ありがとうございます。 

 Ｃ委員、何か御意見等ございますか。 
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Ｃ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｄ委員 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｅ委員 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

内容はこれでよろしいと思います。 

ただ、４５ページで一般介護予防事業の推進について記載がありますが、高齢化

が進んでいる今、高齢者のトレーニング等をもっと推進して、できるだけぼけない

ような対応をする、対処していくということを考えて欲しいと思います。 

それから、第７章で健康、それから社会参加、生きがいづくり、こういう項目も

きちんと入っていますので、これをぜひ進めていっていただきたいと思います。 

また、５５ページに記載されている生活支援体制について、第一層から第二層の

生活支援体制の構築をさらに進めていただきたいです。 

最後は４７ページについてです。地域包括支援センターというのは、地域に１か

所ずつとなっています。今後、これが増やしていけるのかどうか。きめ細かい支援

体制をつくるにはどうしても、２つでは心もとないという気がします。いろいろと

事情もあるでしょうが、今回の第８期計画でなくても、今後この件を視野に入れて、

もう少し充実して欲しいと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｄ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 すごく良いと思います。 

ただ、今後高齢化が進んでいくと、老夫婦２人の世帯が増えることになります。

なので、地域ケア会議というのをどのような形で進めていくか、どうやってその方

達の面倒を見るかということが大事だと思っています。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｅ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 これまでの方と同じように、大筋これでよろしいと思いますが、気がかりな点が

３点あります。 

１点目は、人口の動態についてです。世帯数が増加している現状を見渡した上で、

見通しを立てられたほうが良いと思います。 

 なぜなら、新築アパートや戸建ての増加が非常に顕著である街であると思うから

です。ベッドタウンとして、これから発展しそうな気配が見えている中、現状の世

帯数の予測と人口の予測について、少し懐疑的に見過ぎていると思います。 

 ２点目は、地域包括支援センターを増やすことは予定されてないのかという点で

す。現状、２つのエリアに分かれていますが、境界線が引いてあって、住まいがそ

その１つのエリアに属した場合は、指定されたところに行くしかなく、近い地域包

括支援センターに行けるということではないのでしょうか。 

３点目はシニア元気アップ教室についてです。私も利用させていただいています

が、トレーニングは８か月程休止されたままとなっております。何とか、再開の検

討をお願いしたいです。他の施設では早めに動き出しているところもあります。リ

スクを回避するという意味では理解できなくもないですが、やはり年寄りにとって

筋トレは必要な事項であります。予約制や人数制限をする等して、早めに再開して

欲しいと思っています。 

 

 御意見ありがとうございます。 
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事務局 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議長 

 

Ｆ委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｇ委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｈ委員 

 

 

 事務局から、御回答をお願いします。 

 

 Ｅ委員から御質問のございました地域包括支援センターの件でございますが、資

料番号１の３６ページを御覧いただきたいと思います。 

 日常生活圏域の設定ということで、当ページの白岡の地図を御覧いただければお

分かりになると思いますが、日勝圏域、篠津・大山圏域に分けております。地域包

括支援センターは、各圏域に１つずつございますが、担当する地域包括支援センタ

ーに相談をしていただくようになります。 

 市と地域包括支援センターとの連携のほか、圏域をまたぐ地域包括支援センター

間の連携をしているところでございます。圏域ごとに設置している理由としては、

地域包括支援センターの職員が実際に対象の方の家に出向くことが多く、移動の範

囲を限定した方が効率が良いため、このように圏域で分けさせていただいておりま

す。 

 次に、シニア元気アップ教室の修了者を対象としたフォローアップ事業、フリー

トレーニングの件でございますが、新型コロナウイルス感染拡大の観点から中止、

休館とさせていただいておりました。しかし、現状の報告をさせていただきますと、

現在、市から委託をしている業者と、今後の再開に向けて協議を進めているところ

でございます。 

 この場で具体的にこういう形で再開しますということはお示しできませんが、現

在調整中で、年度内の再開に向けて準備を進めていることを御報告させていただき

ます。 

 

 Ｆ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 地域包括ケアシステムの深化という所で気になることがあります。これからます

ます高齢化社会進んでいく中、連携が必要な団体で、老人クラブ、自治会及びボラ

ンティア団体等がありますが、これらは、かなり弱体化している感じが見受けられ

ます。なので、各団体の構成メンバーについて、もう少し考える必要があると思い

ます。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｇ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 ３年間の計画ということで、国の方針等に基づき作成された計画だとは思います

が、この計画を超えるようにやっていただけると、市民は助かると思います。 

 また、この計画について、現状を調査されたうえ作成されていますけども、３年

たって計画を進めるというよりも毎年見直しながら少しずつ変えていくという方

法のほうが良いのではないかと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｈ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 私も計画のことに関しては、これで進められたら、理想に近づいていくだろうと

思います。 

在宅医療・介護連携の推進事業についての話ですが、やはり、レスパイトが必要
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議長 

 

 

Ｉ委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

 

Ｊ委員 

 

 

 

 

 

議長 

 

Ｉ委員 

 

 

事務局 

 

 

 

 

議長 

 

 

 

 

議長 

 

な方や、認知症高齢者の世帯が増えていきますと、医療と介護サービスが連携でき

るサービスが必要になってくると思います。私は訪問看護をやっていて、デイサー

ビスも受けられたらどんなに良いだろうとずっと思っていました。残念ながら私の

母体は病院なので、なかなかこれが叶わなかったのですが、その代わり、地域包括

ケア病棟というのができまして、少し医療依存度の高い方が、レスパイトで入院で

きるような体制ができたところです。さらに、定期巡回・随時対応型がうまく機能

できたら、多くの方と繋がることができる気がします。こちらの施設の対応が充実

するまですごく大変だとは思いますが、レスパイトと小まめな対応ができるような

体制が整っていくことを期待しています。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｉ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 計画に関しては、このままでよろしいと思います。 

現在、お店に来たいけど来れないため、配達をお願いできますかという方が急に

増えているんです。なので、やはり、もっと小まめなアクセス手段ができないと動

けない方が大変だと思うんです。今、高齢者２人という世帯がとても増えていて、

なかなか大変だと思います。 

 

 ありがとうございます。 

 Ｊ委員、何か御意見等ございますか。 

 

 計画については、このまま進めていただいて、必要な場合は、改正をということ

でよろしいと思うんですが、高齢の方が増えておられますので、高齢の方だけの世

帯が何かあったときに、医療的な手助けができるような細かなサービスをしていた

だければと思います。また、高齢の方の安否の問題も、漏れのないように進めてい

ただきたいと思います。 

 

 御意見ありがとうございます。その他、御意見等ございますか。 

 

 質問ですが、白岡市西９丁目にあるモミジ公園の南側に介護施設ができています

が、それがどういったものか伺いたいです。 

 

 その施設につきましては、シルバーコート白岡西壱番館・弐番館という住宅型有

料老人ホームです。基本的には高齢者の住まいといった位置づけになるもので、介

護サービスを利用する場合は、他の事業所から訪問介護を受けていただいたり、そ

こからデイサービスに通っていただくといった施設になります。 

 

 その他御意見等ございませんか。特にこの場で御意見がなく、後から御意見等出

てこられた際には、本日配布された意見書を活用していただければと思います。 

 

（２）その他 

 

「（２）その他」の件を議題とすることを告げ、事務局に説明を求める。 
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事務局 

 

 

 

議長 

 

 

 

議長 

 

課長 

 

副会長 

 

課長 

 

 

 

 今後の予定の説明を行う。 

 

 地域包括支援センター業者選定について、説明を行う。 

 

 質疑がないか委員に諮る。 

 

 （質疑なし） 

 

議事全体終了の旨を述べ委員の協力に対し謝し、議長を降りる。 

 

 円滑な議事進行に謝し、副会長に閉会の挨拶を求める。 

 

 挨拶を行う。 

 

閉会を宣した。 

 

議事のてん末・概要を記載し、その相違なきを証するため、ここに署名する。 

 

令和   年   月   日 

 

 

 

 

 

 


